

先進地に学ぶ



総務 夕張市・財政再生計画に関する調査

10/23 ~ 25



夕張市にて、財政再生計画に関する調査

地域に根ざした
廃校の利活用

北海道栗山町では、豊富な自然資源を生かし、自然体験活動を中心とした「ふるさと教育」という教育活動が推進されています。「雨煙別小

北海道夕張市を調査し、安定した財政運営のあり方を学びました。夕張市は、平成18年に巨額の赤字を抱え財政破綻。夕張市の財政悪化の要因は「観光施設への過大投資・不適切な財務会計処理など」と説明を受けました。これは当局側の責任だけでなく、チェック機能としての議会の責任も問われるものです。

調査の結果

栗原市においてもより一層健全な財政運営と、チェック機能として議会の重要性をより強く実感する機会となりました。

調査の結果

本市においても、行政と市民が協働する地域に根ざした利活用など、活用の方性の検討に工夫が必要であると考えます。

産業建設 中山間地域の農業の持続可能性を調査

11/13 ~ 15



梶原町のジビエカー

(株)フードハブ・プロジェクトを設立した徳島県神山町を調査しました。大量生産、大量消費を前提にした従来の営農形態だけでは、農業の持続可能性を損ねると危惧し、アメリカの「フードハブ」を糸口に、少量生産と少量消費をつなぐ地域内経済を循環させる仕組みを実践していました。

有害獣のジビエ利用

高知県梶原町では、平成29年度にジビエカー（移动式解体処理車）を導入、併せて獣肉解体処理施設を整備しました。平成30年にはNPO法人を設立、食肉処理業も取得し運用を開始しています。ジビエは鮮度が重要で、施設に近い場所は猟友会員が直接搬入し、遠い場所はジビエカーで出向き処理を行っています。年を追うごとに捕獲個体がい

さくかなり、ジビエの利
用拡大で一定の効果が
現れていました。

調査の結果

現在、本市は放射能の影響でジビエ利用は困難ですが、出荷制限解除を視野に入れ、処理方法の選択肢として検討する必要があります。

